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 Após diversas contribuições, explanando opi-
niões e as dificuldades sofridas com a escassez da insuli-
na, o deputado Ubaldo Fernandes se colocou à disposição 
para continuar na cobrança para a solução do caso.

 ‘‘A Padroeira da princesa do Seridó e de várias 
cidades da região e bairros de Natal é muito importante 
para todo o povo norte-rio-grandense’’, disse o deputa-
do Ubaldo Fernandes. 
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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

A participação de todos é imprescindível na hora da decisão

A força do povo e o poder do voto
O importante não é só votar, e sim, escolher um bom candidato !

 Não restam dúvi-
das de que o povo brasilei-
ro tem força para mudar o 
rumo político de uma 
nação, e mais ainda, de 
que o voto é a ferramenta 
de poder. Como diz o adá-
gio popular ‘‘A voz do 
povo é a voz de Deus’’, e 
realmente é uma pura 
verdade em todos os senti-
dos.
 Com todos  os 
acontecimentos que esta-
mos vivendo há muito, o 
eleitor está um tanto quan-
to ressabiado e desanima-
do para as eleições vin-
douras, e isso é compreen-
sível. Mas o que não se 
pode esquecer é que  a 
democracia infere na par-
ticipação efetiva da socie-
dade relacionada às políti-
cas públicas, e na própria 
gestão da coisa pública. 
Por isso, é preciso votar de 
forma correta e conscien-
te, e isso só é possível por 
meio da educação e infor-
mação.
 A c r í t i c a  d o s 
padrões sociais pode apon-

tar, de maneira muito 
esquemática, para duas 
posições em relação ao 
status quo, ou seja, ao 
estágio presente da socie-
dade: a primeira, manifes-
ta numa postura conserva-
dora, implica em tomar 
essas regras como justifi-
cadas, e que, portanto, não 
careceriam de alterações 
significativas. A segunda, 
caracterizada pela atitude 
progressista, consiste 
propriamente em tomar 
essas regras como injustas 
e, em nome da superação 
dessas injustiças, surgiria 
a necessidade de transfor-
mação delas. As diferen-
tes ideologias políticas 
são então entendidas 
como o modo em que a 
consciência crítica tor-
nou-se histórica e se cris-
talizou em diferentes pro-
gramas e projetos para a 
sociedade.
 Por isso devemos 
usar sim nosso voto, jama-
is deixar de votar ou votar 
em branco, mas buscar-
mos informações sobre os 

candidatos, sobre seus 
partidos, quais suas coli-
gações, fazer uma investi-
gação profunda para saber 
se eles já contribuíram ou 
se envolveram de alguma 
forma com a sociedade ou 
alguma agremiação, se 
tem bons projetos, boa 
índole, o que seus amigos 
e familiares acham do 
candidato, assistam ou 
ouçam os programas elei-

torais, pois isso tudo deve-
rá ser colocado na balança 
na hora do voto.
 Muitos  podem 
achar que é perda de tem-
po, outros não gostam de 
política, mas quanto mais 
nos envolvermos, melhor 
saberemos escolher os 
candidatos, mais podere-
mos cobrar dos políticos, 
pois como disse o poeta e 
dramaturgo alemão Ber-

tolt Brecht "Que continue-
mos a nos omitir da políti-
ca é tudo o que os malfei-
tores da vida pública mais 
querem."
 Nessa linha de 
pensamento chegamos à 
conclusão que agora é a 
hora de fazermos boas 
escolhas usando o poder 
do voto para que mais na 
frente não tenhamos que 
usar a força do povo.

Deputado Ubaldo Fernandes
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 Um dos pontos 
religiosos e históricos de 
Natal passará por inter-
venções artísticas, que 
deverão impulsionar o 
turismo da zona Leste da 
capital potiguar. A escada-
ria da Paróquia da Sagra-
da Família, das Rocas, 
contará com mosaicos nos 
seus degraus. O investi-
mento será possível gra-
ças a verbas estaduais 
provenientes de emenda 
do deputado estadual 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
(PSDB).
 O projeto que se 
encontra em execução  
pela Prefeitura do Natal, 
foi elaborado por artistas 
potiguares mosaicistas, e 
foi apresentado em reu-
nião na Secretaria de Cul-
tura (Secult-Funcarte), ao 

Com emenda de Ubaldo, Natal ganhará mais uma
obra artística para impulsionar ponto turístico

secretár io  municipal 
Dácio Galvão, com parti-
cipações do padre Fran-
cisco Rodrigues Lima e 
do vereador Herberth 
Sena. Inclusive, o pro-
jeto está bastante avan-
çado e tem previsão 
para ser inaugurado no 
próximo mês de agosto, 
por ocasião da festa da 
família.
 “Fico muito feliz 
em destinar essa emenda 
de 100 mil reais para fazer 
essa intervenção decorati-
va de uma igreja tão 
importante para toda 
Natal. Esses recursos, 
inclusive, custearão a 
obra completa. Os artistas 
vão trabalhar imagens da 
Sagrada Família, dos Reis 
Magos, de pescadores da 

nossa região e tenho certe-
za que vai ficar muito boni-
to e fortalecerá nossa prin-
cipal atividade econômi-

ca: o turismo. Isso vai 
trazer benefícios inco-
mensuráveis para toda a 
comunidade da região, 

além de aumentar, inclusi-
ve, a autoestima do nosso 
povo, sem contar que 
valoriza a arte urbana de 

Os participantes estiveram atentos ao projeto

 O PSDB está divi-
dido para a disputa ao 
Governo do Estado, mas 
deverá seguir unido no 
apoio à candidatura do ex-
ministro Rogério Marinho 
(PL) ao Senado. É o que 
aponta o deputado estadual 
Ubaldo Fernandes (PSDB). 
Em entrevista ao Jornal da 
Manhã, da Jovem Pan 
News Natal (93,5 FM), o 
parlamentar falou sobre as 
possibilidades de rumos do 
grupo político tucano e 
concordou com parte das 
críticas a governadora Fáti-
ma Bezerra (PT), mesmo 
afirmando que ela terá seu 
apoio.
 Um dos 12 deputa-
dos estaduais que estão no 
PSDB, Ubaldo Fernandes 
confirmou que o PSDB 
estará dividido no apoio 

Parlamentar do PSDB acredita que todos os deputados
da legenda apoiarão Rogério Marinho para Senado

aos candidatos ao Governo 
do Estado. No entendimen-
to dele, metade deverá estar 
ao lado do pré-candidato da 
oposição Fábio Dantas 
(Solidariedade), enquanto 
os demais deverão seguir 
ao lado da governadora 
Fátima Bezerra. O deputa-
do, contudo, concorda que 
Fátima falhou na relação 
com os prefeitos e que, 
devido à pandemia e os 
atrasos na folha do funcio-
nalismo, não teve oportuni-
dade de fazer grandes 
obras.
 “Faço  t ambém 
críticas propositivas ao 
Governo e acho que faltou 
um bom relacionamento 
com os prefeitos. Municí-
pios têm carências em 
todas as áreas. Acho que 
não teve a aproximação 

que deveria ter, através de 
convênio e ações. Acho que 
devido a ser o primeiro 
Governo, faltou essa habi-
lidade de aproximação. O 
Governo Federal fez dife-
rente e olhe a distância. Os 
equívocos que foram come-
tidos poderão ser revistos 
em um próximo mandato. 
Governo tem que estar em 
sintonia com os municípi-
os”, disse Ubaldo Fernan-
des.
 Sobre o apoio para 
o Senado, o deputado disse 
que não teve aproximação a 
Carlos Eduardo (PDT) 
quando foi vereador de 
Natal e o pedetista foi pre-
feito, além de que teve boa 
sintonia com Rogério Mari-
nho durante a passagem do 
potiguar pelo Ministério do 
Desenvolvimento Regio-

nal. No entendimento de 
Ubaldo, a tendência é que 
todos os deputados do 
PSDB estejam ao lado de 
Rogério Marinho na dispu-
ta pelo Senado.
 “Acredito que a 
maioria pensa assim (apoi-
ar Rogério Marinho), por-
que ele beneficiou muito o 

estado. Eu acho que em 
relação ao aos deputados do 
PSDB, a sua totalidade 
estará com Rogério Mari-
nho. Ele foi um dos minis-
tros de 20 anos para cá que 
trouxe mais recursos para o 
Rio Grande do Norte e for-
taleceu nossas bases”, disse 
o parlamentar.
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 ‘‘Dia 15 de junho 
é  o  Dia  Mund ia l  de 
C o n s c i e n t i z a ç ã o  d a 
Violência contra a Pessoa 
Idosa, e é uma data muito 
importante para o nosso 
mandato que tem a defesa 
dos idosos como uma de 
nossas prioridades, por 
isso repudiamos todo tipo 
de violência contra esse 
público’’, diz o deputado 
Ubaldo Fernandes.
 S e g u n d o  a 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS), pelo menos 
15,7% da população idosa 
está passando por algum 
tipo de violência. Uma em 
cada seis pessoas com 60 
a n o s  o u  m a i s  s o f r e 

Dia Mundial de Conscientização
da Violência contra a Pessoa Idosa 

violência  em todo o 
mundo. Pode ser violên-
cia física, psicológica, 
institucional, negligência, 
abuso financeiro, violên-
cia patrimonial, violência 
sexual e discriminação.
 ‘‘Há dois anos, 
vimos ser sancionada a lei 
n° 10.774/20, de nossa 
autoria, que tornou reali-
dade no RN a Campanha 
de Conscientização aos 
G o l p e s  F i n a n c e i r o s 
Praticados Contra os 
Idosos. Pela lei, o Estado 
deve desenvolver ações 
educativas que previnam 
e reprimam os crimes de 
es te l iona to  con t ra  a 
pessoa idosa, despertando 

a  s o c i e d a d e  p a r a  a 
proteção das vítimas. A 
violência contra o idoso é 
crime! Como presidente 

da Frente Parlamentar em 
Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa na ALRN, 
tenho o dever de combater 

esse crime e divulgar 
sempre formas de denun-
ciá-lo. Os principais canais 
pa ra  denúnc ia  são  o 
Disque 100, o Whatsapp 
do governo federal (61) 
99656-5008, o Aplicativo 
dos Direitos Humanos do 
G o v e r n o ,  o  S i t e  d a 
Ouvidoria Nacional dos 
Direitos Humanos, as 
Delegacias Especializadas 
na Proteção ao Idoso, 
Ministério Público, a 
Polícia Militar (190) e o 
Socorro urgente – SAMU 
( 1 9 2 ) .  A l é m  d i s s o , 
qualquer Delegacia de 
Polícia está apta a receber 
denúncias’’, lembra o 
deputado Ubaldo.

 A  A s s e m b l e i a 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte (ALRN) inaugu-
rou  o novo processo de 
v o t a ç ã o  p r e s e n c i a l , 
utilizando a tecnologia do 
reconhecimento facial 
como controle de acesso ao 
e-Legis Plenário. Esta 
função aumenta o nível de 
segurança do sistema, 
porém, não é única ou 
obrigatória, uma vez que 
ainda é possível realizar o 
acesso através do método 
convencional. 
 Outra novidade é o 
novo layout do painel 
eletrônico, que facilita o 
acompanhamento de todas 
as fases da sessão. 
 O  p r e s i d e n t e , 
deputado estadual Ezequiel 
Ferreira (PSDB), destacou 
a expansão do trabalho de 
modernização da Casa. 
“Hoje estamos inauguran-
do o reconhecimento facial 
de segurança biométrica 
para todos os deputados e 
está disponível para que os 

Reconhecimento facial garante
segurança em votações na Assembleia

parlamentares confirmem 
sua identidade através da 
análise de suas característi-
cas físicas. 
 Nossa equipe do 
s e t o r  d e  G e s t ã o  d e 
Tecnologia, com a excelên-
cia no trabalho, através da 
criação de sistemas e 
softwares premiados em 
todo Brasil, apresenta mais 
uma novidade que é motivo 
de muito orgulho para toda 
a nossa equipe”, destacou.
 A nova aplicação 
facilita o gerenciamento da 
sessão, registrando todo o 
andamento da sessão no 
painel e no sistema. “Essa 
tecnologia do reconheci-
mento facial é relativamen-
te nova e a equipe se 
dedicou para colocar essa 
facilidade de acesso para os 
p a r l a m e n t a r e s ,  t u d o 
interligado ao e-Legis”, 
frisou o coordenador de 
gestão de projetos e desen-
volvimento de sistemas, 
Stefano Rozemberg Freire 
da Silva. 

 A próxima fase do 
processo de modernização 
d o s  p r o c e s s o s  n a 
Assembleia será a implan-
tação da tecnologia do 
reconhecimento facial nas 
comissões .  “Todas as 
comissões vão ter, num 
curto espaço de tempo, 
tudo  i sso  d isponíve l . 
R e p r e s e n t a n d o  u m 
aumento de eficiência nos 

processos legislativos”, 
frisou Mário Sérgio Gurgel, 
d i r e to r  de  Ges t ão  de 
Tecnologia da  ALRN.
 Essa inovação foi 
permitida após a atualiza-
ção dos equipamentos 
utilizados na instituição. Os 
novos equipamentos foram 
adquir idos  a t ravés  de 
licitação e atenderão todos 
os setores, inclusive o 

plenário, atualizando a 
Casa Legislativa pelos 
próximos anos. Além de 
novos computadores, foram 
adquir idos notebooks, 
servidores de internet e 
s to rage  (equ ipamento 
voltado para armazenar 
dados), oferecendo mais 
poder de processamento, 
armazenamento e seguran-
ça aos processos.
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 A situação dos 
diabéticos que dependem 
do fornecimento de insu-
mos para controle da doen-
ça foi tema de debate na 
Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte. Por 
iniciativa do deputado 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
(PSDB), uma audiência 
pública foi realizada na 
Casa, reunindo autorida-
des, pessoas que sofrem 
com o problema e institui-
ções que atuam na defensa 
dos direitos das pessoas 
diabéticas. No ponto cen-
tral do debate esteve a 
necessidade de garantir o 
fornecimento gratuito dos 
insumos. 
 A audiência foi 
realizada a partir de uma 
denúncia recorrente sobre 
a irregularidade no forneci-
mento de insumos às pes-
soas diabéticas. A Associa-
ção Potiguar Amigos dos 
Diabéticos entrou em con-
tato com o parlamentar 
para tentar mediar a solu-
ção da questão, mas até 
agora não houve sucesso. 
Por isso, o debate foi reali-
zado. Não estiveram pre-
sentes, contudo, represen-
tantes da Prefeitura do 
Natal, o que foi sentido e 
registrado pelo deputado. 
 ‘‘A maioria dos 
que estão aqui são cientes 
da dimensão deste proble-

Audiência na ALRN cobra cumprimento de
protocolo que garante insulina à população

ma, que afeta milhares de 
potiguares. Quero que esse 
debate não fique apenas em 
declarações que não levem 
a ações concretas. Temos 
aqui uma grande oportuni-
dade de encaminhar solu-
ções para melhorar a vida 
dessas pessoas que vivem 
com diabetes. Lamento que 
a Prefeitura não tenha envi-
ado representante’’, disse. 
 De acordo com o 
coordenador-geral da Uni-
cat, Ralf Medeiros, o pacto 
firmado entre União, Esta-
dos e Municípios, a respon-
sabilidade da Secretaria 
Estadual de Saúde é a 

logística para distribuição 
dos insumos aos municípi-
os e às pessoas cadastradas 
que devem receber através 
da União. Porém, é de res-
ponsabilidade da União e 
das Prefeituras a compra 
dos medicamentos e distri-
buição. E está sendo recor-
rente a falta da insulina.
 Segundo a vice-
presidente da Associação 
Potiguar Amigos dos Dia-
béticos, Milena Katharina, 
desde março que faltam os 
insumos. Pessoas são obri-
gadas a ir aos pontos de 
distribuição e, muitas 
vezes, são surpreendidas 

com a quantidade insufici-
ente de insulina ou até 
mesmo a falta completa 
para atender às pessoas que 
levam horas em filas para 
receber a medicação.
 ‘‘Não há absoluta-
mente nada. Cadê a Prefei-
tura? É um processo de 
licitação que nunca acaba e 
nunca se tem para todo 
mundo. Vão ao ProSus não 
conseguem. Cadê a gestão? 
Cadê a quantidade de acor-
do com o número de diabé-
ticos?’’, questionou Milena 
Katharina.
 A farmacêutica 
Fernanda Macêdo, tam-

b é m  p a r t i c i p a n d o  d a 
audiência, falou sobre o 
protocolo clínico que obri-
ga a disponibilização da 
insulina, que chega a custar 
R$ 200 por mês a cada paci-
ente. Pelo protocolo clínico 
em vigor no país, os gesto-
res estaduais, distrital e 
municipais do SUS, confor-
me a sua competência e 
pactuações, deverão estru-
turar a rede assistencial, 
definir os serviços referen-
ciais e estabelecer os fluxos 
para o atendimento dos 
indivíduos com diabetes 
melito tipo 1. Segundo ela, 
porém, a determinação não 
é cumprida.
 ‘‘O que queremos 
é que seja implementado de 
forma efetiva (o protocolo), 
e não de pouquinho em 
pouquinho. A judicializa-
ção virou uma forma de 
fazer com que a efetivação 
da política pública seja 
eficaz, sobrecarregando o 
judiciário e privilegiando 
uma parcela da população, 
e não o coletivo’’, criticou.
 A p ó s  d i v e r s a s 
contribuições, explanando 
opiniões e as dificuldades 
sofridas com a escassez da 
insulina, o deputado Ubal-
do Fernandes se colocou à 
disposição para continuar 
na cobrança para a solução 
do caso.
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Ao lado do vereador Herberth Sena, o deputado Ubaldo Fernandes tem se empenhado pela regularização dos imóveis de inúmeras famílias

 Foi dado mais um 
passo rumo à regulariza-
ção de 6.500 imóveis da 
zona Leste de Natal, um 
pleito que está sendo aten-
dido, do deputado estadu-
al Ubaldo Fernandes e do 
vereador Herberth Sena, 
junto ao ex-ministro do 
Desenvolvimento Regio-
nal, Rogério Marinho. Na 
última reunião com mora-
dores das comunidades 
contempladas, na quadra 
de esportes da na Escola 
Estadual  Café Filho, 
representantes dos órgãos 
púb l i cos  envo lv idos 
informaram sobre os pró-
ximos passos para que os 
cidadãos conquistem a tão 
sonhada segurança jurídi-
ca de seus imóveis.
 “Avançamos para 
concretizar o sonho de 
famílias carentes da zona 
Leste de Natal, em mais 
um encontro com repre-
sentantes da Fundação de 
Apoio ao IFRN (Funcern) 
e Secretaria de Habitação 
e Regularização Fundiária 
(Prefeitura de Natal). 

Moradores da zona Leste dão mais
 um passo para a regularização fundiária

Dessa vez, foram os cida-
dãos da minha amada 
Rocas. Mas antes, já 
tínhamos nos reunido 
com o pessoal da Praia do 
Meio, Santos Reis e Bra-
sília Teimosa. Para quem 
nos acompanha, sabe que 
abraço essa luta desde que 
eu era líder comunitário. 
Agradecemos a Rogério 
Marinho pelos R$ 3,5 
milhões destinados para 
beneficiar famílias da 
nossa região”, destacou 
Ubaldo. O próximo passo 
é o cadastro das residênci-
as das Rocas, com investi-
gação social e cartorial. A 
expectativa é que até o 
final do ano o processo 
seja encerrado. 

 MAIS
 Estamos comple-
tando um ano da Lei N° 
10.919/21, de autoria do 
Deputado, que busca dar 
amparo aos familiares das 
vítimas da pandemia, 
garantindo apoio e assis-
tência psicológica decor-
rente do luto. “Começa-

mos a acompanhar o sur-
gimento de novos casos 
de coronavírus pelo país 
afora. Já contabilizamos 
667 mil vítimas da Coivd-
19 no Brasil, sendo 8.202 
óbitos no nosso RN. São 
para essas pessoas que 
buscamos apoio”, observa 
Ubaldo.
 O deputado Ubal-

do Fernandes enfatiza que 
seu mandato tem contribu-
indo no enfrentamento 
desta doença com várias 
iniciativas. “Tivemos leis 
sancionadas, como o 'Dia 
em Memória das Vítimas 
de Covid-19' e o 'Direito 
do Paciente de Acompa-
nhar a Manipulação Ade-
quada da Vacina', além da 

campanha educativa “Va-
cina é Vida”. Continuare-
mos colaborando com 
políticas públicas que 
priorizem a atenção inte-
gral às vítimas da Covid e 
seus núcleos familiares e 
sociais, com enfoque na 
saúde, na educação e na 
proteção social e econô-
mica”.

 ‘‘Fico muito emocionado em ver que o cidadão 
norte-rio-grandense está acompanhando nossa atuação. 
Esses resultados são reflexos desse mandato que tem 
contribuído significativamente para desenvolver nosso 
estado e as pessoas estão reconhecendo e querendo nossa 
continuidade. Com muita humildade, enxergo que temos 
que seguir nessa linha de articular soluções para a 
população. Então, nossa resposta para essa aprovação é 
de mais trabalho’’

Gratidão

Pesquisa registrada na Justiça Eleitoral sob os protocolos RN-03991/2022 e BR-02343/2022.
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 A s  F e s t a s  d e 
Sant'Ana, das cidades de 
Currais Novos, Caicó e 
Santana do Matos, serão 
consideradas Patrimôni-
os Culturais Imateriais 
do Rio Grande do Norte. 
De autoria do deputado 
estadual Ubaldo Fernan-
des (PSDB), o Projeto de 
Lei 354/2019 foi aprova-
do, por unanimidade, na 
sessão plenária, e agora 
segue para sanção do 
Governo do Estado.
 ‘‘Estamos muito 
felizes e emocionados por 
receber, em nosso gabine-
te, a imagem de Sant’Ana 
da Paróquia de Currais 
Novos, trazida pelo Padre 
Claudio, administrador 
daquela Paróquia e que 
esteve acompanhado pelo 
amigo Garibaldinho do 
Seridó e outros correligio-
nários. Eu, o vereador 
Herberth Sena e minha 
esposa, Ivanilda, recebe-
m o s  a  i m a g e m  n u m 
momento de grande emo-
ção. A Padroeira da Prin-
cesa do Seridó e de várias 
cidades da região e bairros 
de Natal é muito impor-
tante para todo o povo 
norte-rio-grandense. Por 
isso mesmo, apresenta-
mos o PL 354/2019, que 
transformará em Patrimô-
nio Cultural e Imaterial do 
Estado do Rio Grande do 
Norte a Festa de Sant’Ana 
nos municípios de Currais 
Novos, Caicó e Santana 
dos Matos’’, disse o depu-
tado Ubaldo Fernandes.

A história:

 A  F e s t a  d e 
Sant'Ana é uma típica 
quermesse. Os eventos da 
Festa são divididos em 
dois grupos, chamados 
pela população de ‘A parte 
sagrada’ e ‘A parte profa-
na’. Na cidade de Caicó, 

Festas de Sant'Ana serão 
patrimônios culturais imateriais do RN

os festejos tomaram uma 
dimensão maior, atraindo 
grande número de turis-
tas, seja devido a grande 
quantidade de eventos 
paralelos, ou pela festa 
coincidir com a tempora-
da de férias escolares.
 Apesar de seu 
caráter eminentemente 
religioso, a Festa de 
Sant'Ana aglutina ele-
mentos diversos da cultu-
ra sertaneja, incluindo a 
indumentária, a culinária, 
o artesanato, e as mais 

Os fiéis devotos acompanham a procissão

Ao lado da esposa Ivanilda, deputado Ubaldo e o vereador Herberth receberam comitiva

d i v e r s a s  f o r m a s  d e 
expressão - além de refor-
çar a existência de lugares 
sagrados, como o mítico 
Poço de Sant'Ana.
 O fato é que a 
festa possui um grande 
simbolismo para a popu-
lação de Caicó. Segundo a 
lenda, a fundação da cida-
de se deve a uma promes-
sa à Nossa Sra. Sant'Ana, 
que fez com que um serta-
nejo encontrasse uma 
fonte de água durante uma 
forte seca.
 Até hoje,  esta 
fonte nunca secou e é onde 
se encontra o Poço de 
Sant’Ana. Graças ao auxí-
l i o  d e  N o s s a  S r a . 
Sant’Ana, o sertanejo 
salvou a vida de sua famí-
lia e todo o seu rebanho de 
gado.Outra causa para a 
grande devoção da popu-
lação caicoense é o fato de 
Sant'Ana ser a avó de 
Jesus, figura de grande 
importância para as famí-
lias seridoenses.
 A festa torna-se 
relevante do ponto de 
vista cultural, histórico e 
social, pois é um dos prin-
cipais veículos da memó-
ria e da identidade coleti-
va, em especial os relacio-
nados com as expressões 
ligadas a fé católica.
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 A I Feira Nordesti-
na da Agricultura Familiar 
e Economia Solidária, que 
aconteceu no Centro de 
Convenções de Natal, 
amplia o debate sobre as 
diversas temáticas englo-
badas neste setor. Centenas 
de agricultores e agriculto-
ras de todo o Nordeste lota-
ram os auditórios para par-
ticipar das atividades, que 
incluíram palestras, ofici-
nas e cursos, além de um 
pavilhão inteiro com estan-
des da agricultura familiar 
de todo o Nordeste.
 Foram mais de 
1.200 agricultores do Nor-
deste e 200 toneladas de 
al imentos,  que foram 
comercializados, e cerca de 
12 mil participantes nos 
cinco dias de evento. “Um 
dos objetivos da feira é de 
quebrar o paradigma de 
que a agricultura familiar é 
mera subsistência. A agri-
cultura familiar tem um 
conjunto de experiências 
que vão além da subsistên-
cia, com acesso a mercado 
e produção de alimentos 
saudáveis”, pontua o secre-
tário estadual de Desenvol-
vimento Rural e da Agri-
cultura Familiar, Alexan-
dre Lima.
 Realizada pelo 
Governo do Estado por 
meio da Secretaria de Esta-
do do Desenvolvimento 
Rural e Agricultura Famili-
ar - Sedraf, em parceria 
com Instituto de Assistên-
cia Técnica e Extensão 
Rural – Emater-RN e Fun-
dação José Augusto, a feira 

I Feira Nordestina da Agricultura Familiar e
Economia Solidária amplia debate sobre o setor

foi financiada pelo Projeto 
Governo Cidadão, via 
acordo de empréstimo com 
o Banco Mundial, além de 
apoio de outros parceiros. 
No total, foram investidos 
R$ 640 mil no evento, com 
a participação de 150 coo-
perativas e associações, 
além de 500 expositores.
 A programação foi 
extensa e incluiu painéis, 
seminários e debates sobre 
agroecologia, reforma 
a g r á r i a ,  e n c o n t r o  d e 
mulheres rurais, agricultu-
ra familiar e promoção à 
saúde, entre outros temas. 
No encontro de ganhadoras 
do “Prêmio Saberes, Sabo-
res e Fazeres”, as mulheres 
e alunos de Gastronomia 
da Escola Agrícola de Jun-
diaí (UFRN) debateram a 
importância da gastrono-
mia para a agricultura fami-
liar no interior do Rio Gran-
de do Norte e a inclusão da 

categoria na Lei Aldir 
Blanc de incentivo à cultu-
ra.
 “Gastronomia é 
cultura. E no interior, onde 
a agricultura familiar pre-
domina, a gastronomia 
transforma realidades, 
muda vidas”, destacou a 
coordenadora do Programa 
Estadual de Artesanato 
(Proart), da Sethas, Graça 
Leal. Participaram como 
palestrantes as pesquisado-
ras Isabel Dantas, Eliza-
beth Assunção, Gabriela 
Sales e Maria Rita. No 2º 
Encontro das Mulheres 
Rurais do Nordeste, que 
aconteceu no auditório 
Cajueiro, agricultoras dos 
nove estados falaram sobre 
suas experiências e os desa-

fios que ainda enfrentam 
na profissão. 
 A abertura oficial 
contou com a presença das 
governadoras do Rio Gran-
de do Norte, Fátima Bezer-
ra, e do Piauí, Regina Sou-
za, e da vice-governadora 
de Sergipe, Eliane Aquino, 
além de representantes e 
gestores dos outros estados 
do Nordeste. “Com muito 
orgulho, eu posso afirmar 
que o Rio Grande do Norte 
é referência em políticas 
públicas voltadas para a 
agricultura familiar. Nós 
temos clareza do potencial 
que ela tem no contexto da 
segurança alimentar, tra-
zendo alimentação saudá-
vel e, ao mesmo tempo, o 
apoio ao homem do campo, 

ao agricultor e à agriculto-
ra, para que eles possam 
plantar e produzir cada vez 
mais”, afirmou Fátima 
Bezerra.
 A s  d i s c u s s õ e s 
seguiram sobre acesso à 
terra e reforma agrária, 
crédito fundiário, assistên-
cia técnica e extensão rural, 
alimentação indígena, 
quilombola e de comunida-
des tradicionais do RN, 
produção de algodão agro-
ecológico no Nordeste e 
palma forrageira e manejo 
de pragas.
 Presente ao even-
to, o deputado Ubaldo 
Fernandes falou da impor-
tância do encontro. ‘‘A I 
Feira Nordestina da Agri-
cultura Familiar e Econo-
mia Solidária é muito 
importante evaloriza o 
trabalho do campo. Estive 
presente ao evento na com-
panhia de Joseilson Medei-
ros - vice-presidente da 
Ocern, Roniere Carvalho 
de Lima (Ramo do Trans-
porte), Arlindo Barbosa de 
Araújo (Ramo do Consu-
mo) e José Edgar Gomes 
Junior (Trabalho e Produ-
ção de Bens e Serviços). 
Parabenizo o Governo do 
Estado, participantes e 
organizadores pelos deba-
tes e exposições que valori-
zaram o setor ’’, referendou 
o deputado.
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 Nos últimos dias, 
o  d e p u t a d o  e s t a d u a l 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
destacou, em suas redes 
sociais, aniversários de leis 
de sua autoria. O parlamen-
tar enfatizou que há um 
ano, o Governo do Estado 
s a n c i o n a v a  a  L e i  n º 
10.933/21, que estabelece 
a Política de Práticas 
Integrativas e Comple-
mentares no RN, na quinta-
feira, dia 16, completava 
dois anos que a Associação 
Amigos de Chiquinho, de 
Currais Novos, recebia o 
r e c o n h e c i m e n t o  d e 
utilidade pública estadual 
p o r  m e i o  d a  l e i  n ° 
10.734/20, de sua autoria. 
O político frisou, ainda, no 
dia 15 de junho,  Dia 
M u n d i a l  d a  C o n s -
c i e n c i a l i z a ç ã o  d a 
Violência Contra a Pessoa 
Idosa outra lei de sua 
autoria: a n° 10.774/20, 
que tornou realidade no 
R N  a  C a m p a n h a  d e 
C o n s c i e n t i z a ç ã o  a o s 
G o l p e s  F i n a n c e i r o s 
Pra t icados  Cont ra  os 
Idosos.
 ‘ ‘ A  P o l í t i c a 
Nacio-nal de Práticas 
I n t e g r a t i v a s  e 
Complementares (PNPIC) 
instituiu no SUS aborda-
gens de cuidado integral à 
população por meio de 
o u t r a s  p r á t i c a s  q u e 
e n v o l v e m  r e c u r s o s 
terapêuticos diversos – 
como homeopatia, plantas 
medicinais e fitoterapia, 
musicoterapia, arteterapia, 

Deputado Ubaldo destaca
aniversários de Leis de sua autoria 

meditação, entre outros. 
São 29 as práticas integra-
tivas e complementares 
oferecidas  pelo  SUS, 
tratamentos que utilizam 
recursos  terapêut icos 
baseados em conhecimen-
tos tradicionais, voltados 
para prevenir diversas 
doenças como depressão e 
hipertensão. A implemen-
tação desta lei em nosso 
Estado abrange a atenção 
básica, média e de alta 
complexidades, inclusive 
nos programas nacionais 
de saúde na escola, saúde 
prisional, saúde mental, 
p r io r i ta r iamente  com 
ênfase na atenção básica a 
nas estratégias de atenção à 
saúde da família. Com esta 
lei, garantimos a divulga-
ção, ampliação e prática 
e f e t i v a  d o s  s a b e r e s 
c i en t í f i co ,  popu la r  e 
tradicional, incentivando 
alternativas inovadoras 
com vistas ao bem-estar e 
saúde do povo potiguar”, 
destacou.
‘Já sobre a ONG que 
trabalha a causa animal no 
Seridó, Ubaldo Fernandes 
enfatizou seu belíssimo 
trabalho de resgate de 
animais e que, apesar das 
dificuldades financeiras, 
vem proporcionando uma 
vida digna a centenas de 
animais há quase oito anos. 
“Para sobreviver e pagar 
suas despesas, a ONG 
Amigos de Chiquinho 
conta com doações e no 
momento, promove uma 
Rifa Solidária, com sorteio 

programado para 13/08. 
Para saber mais como 
colaborar com a entidade, 
siga a @ongamigosdechi-
quinho ou ligue para (84) 
99609-1457. Abrace esta 
causa você também!”, 
conclamou.
 Sobre a data em 
defesa da Pessoa Idosa, o 
Deputado destacou ser 
uma data muito importante 
para o seu mandato. “Neste 
Dia Mundial de Conscien-
tização da Violência contra 
a Pessoa Idosa, repudia-
mos todo tipo de violência 
c o n t r a  e s s e  p ú b l i c o . 
Segundo a Organização 
Mundial da Saúde, pelo 
menos 15,7% da popula-
ção idosa está passando por 
algum tipo de violência. 
Uma em cada seis pessoas 
com 60 anos ou mais sofre 

violência no mundo. Pode 
ser física, psicológica, 
institucional, negligência, 
abuso financeiro, patrimo-
nial, sexual e discrimina-
ção. Há dois anos, foi 
s a n c i o n a d a  a  l e i  n ° 
1 0 . 7 7 4 / 2 0 ,  d e  n o s s a 
a u t o r i a ,  q u e  t o r n o u 
r e a l i d a d e  n o  R N  a 
Campanha de Conscien-
tização aos Golpes Finan-
ceiros Praticados Contra os 
Idosos. Pela lei, o Estado 
deve desenvolver ações 
educativas que previnam e 
reprimam os crimes de 
estelionato contra a pessoa 
idosa ,  despe r t ando  a 
sociedade para a proteção 
das vítimas”.
 Ubaldo reforça 
que a violência contra o 
idoso é crime. “Como 
p res iden te  da  F ren te 

Parlamentar em Defesa dos 
Direitos da Pessoa Idosa na 
ALRN, tenho o dever de 
combater esse crime e 
divulgar sempre formas de 
denunciá-lo. Os principais 
canais para denúncia são o 
Disque 100, o Whatsapp do 
gove rno  f ede ra l  (61 ) 
99656-5008, o Aplicativo 
dos Direitos Humanos do 
G o v e r n o ,  o  S i t e  d a 
Ouvidoria Nacional dos 
Direi tos  Humanos,  as 
Delegacias Especializadas 
na Proteção ao Idoso, 
Minis tér io  Públ ico ,  a 
Polícia Militar (190) e o 
Socorro urgente – SAMU 
(192). Além disso, qualquer 
Delegacia de Polícia está 
apta a receber denúncias. 
Não se cale! Denuncie! 
Você pode ajudar a salvar 
uma vida”, esclareceu.

 Este mês comemoramos o Dia Mundial do Doador de Sangue. Para ser um doador de sangue é 
preciso: ter entre 16 e 69 anos (menores de 18 anos de idade precisam de consentimento do 
responsável legal), estar saudável; pesar acima de 50 kg; ter dormido seis horas na noite anterior; evitar 
alimentos gordurosos antes da doação; não ter ingerido bebidas alcoólicas nas 12 horas anteriores e 
apresentar um documento oficial com foto. Ser doador é um ato de amor muito simples, que pode ser 
feito através de agendamento on-line (pelo site do Hemonorte) ou por telefone (84) 3232-6733. Uma 
doação pode ajudar a salvar até quatro vidas!

Ser doador é um ato de amor
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A valorização do nosso patrimônio

As comemorações serão uma grande festa para os paroquianos, diz Pe. Francisco

Padre Francisco, como 
administrador responsável 
pela Paróquia Sagrada 
Família, o senhor poderia 
nos falar sobre a importân-
cia dessa obra que está em 
andamento (digo: a praça e 
a escadaria da Matriz), no 
sentido de valorizar nosso 
Templo de Adoração?

“Os trabalhos de restaura-
ção que estão sendo reali-
zados nesse espaço são 
fruto de um conjunto de 
parcerias de todos os que 
fazem parte da nossa comu-
nidade. Certamente, depois 
de concluídos, tudo ficará 
mais bonito, ambiente 
iluminado, arborizado e 
valorizado, inclusive a 
escadaria, que há muito 
necessitava de reparos. 
Tudo isso atendendo o 
desejo do povo e da Igreja 
que administro. Então, os 
nossos representantes que 
dialogam com a classe 
política e a Igreja, contando 
logicamente com a partici-
pação da Prefeitura (que 
tem se dedicado não só a 
nossa comunidade, mas a 
outras realidades de praças 
em nossa cidade), conse-
guiram dar início a essas 
melhorias - que antes 

 O Mandato Popular conversou com o Padre 
Francisco Lima, administrador da Paróquia Sagrada 
Família, no bairro das Rocas. Ele falou sobre os serviços de 
melhorias que vem sendo realizados na praça da Matriz, 
como também da valorização do espaço da comunidade, 
que receberá a beleza da pintura religiosa aplicada na 
escadaria da Igreja.

achávamos impossível de 
ser realizadas. Está sendo 
valorizada, cada vez mais, 
a parte externa da frente da 
Matriz, nosso patrimônio 
histórico’’. 

O senhor falou que os 
representantes políticos se 
uniram à causa. Houve 
alguma intervenção finan-
ceira para tocar a obra?

“Na verdade, há muito se 
pensava em realizar essas 
obras, inclusive com parte 
de verbas dest inadas. 
Porém, devido a pandemia, 
não foi possível. Agora, 
repito, depois dos encon-
tros e discursões favoráveis 
numa mesa de consenso, 
houve uma vontade maior 
para a sua conclusão. Foi 
destinado, inicialmente, 
uma verba para a criação 
das artes contemporâneas 
d a  e s c a d a r i a ,  c o m o 
também outros esforços. 
Temos que agradecer à 
Prefeitura, na pessoa do 
prefeito Álvaro Dias, aos 
titulares das secretarias 
envolvidas, ao deputado 
estadual Ubaldo Fernandes 
e ao vereador Herberth 
Sena, por fazerem o projeto 
sair do papel.

Padre, o senhor fala na 
modernização da escada-
ria. Em que, exatamente, 
ela será melhorada?

‘‘Posso dizer que há muito 
a escadaria da Matriz 
precisava de reparos. Com 
o corrimão e o piso quase 
todo destruídos, estava 
causando medo, principal-
mente aos idosos. Então, no 
projeto, será feita sua 
restauração colocando 
novo corrimão e gravuras 
religiosas, no sentido de 
valorizar nossos padroei-
ros, contando com a criação 
dos artistas potiguares que 
f i z e r a m  a q u e l e  b e l o 
trabalho na escadaria em 

Mãe Luiza  -  não  por 
encanto, e sim por necessi-
dade em decorrência das 
chuvas, para fazer algo 
bonito e tirar a mácula 
daqueles acontecimentos 
que tiveram por tantos 
anos. Com esse trabalho, a 
Praça da Sagrada Família 
passa a ser um ponto de 
encontro e reencontro junto 
a sua escadaria, para tirar 
fotos com as imagens da 
Sagrada Família, com os 
Reis Magos, subindo para 
adorar o Menino Jesus, 
exposto no meio de Maria e 
José”.

Padre Francisco, sabemos 
que o trabalho é grandioso 
e precisa de tempo. Mesmo 

tendo a intervenção da 
Prefeitura e dos artistas 
que executarão as obras na 
escadaria, existe uma 
previsão oficial para sua 
conclusão?

‘‘A previsão de conclusão 
dos serviços é para o mês de 
agosto, uma vez que dia 13 
de agosto é véspera da festa 
da Sagrada Família e Dia 
dos Pais. E dentro das 
comemorações, haverá a 
festa de inauguração da 
Praça. Festejaremos os 40 
anos da Matriz e a Festa da 
Sagrada Família. A noite, 
haverá uma Celebração 
Solene, e logo após, um 
baile no Clube Tiradentes, 
no bairro do Alecrim”.



INFORME-SE E COMPARTILHE.

Acesse: www.ubaldofernandes.com, o nosso site oficial
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Desfile encerra 48ª Festa 
da Colheita em Ouro Branco

FOTOS: PREFEITURA DE OURO BRANCO
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 A 48ª Festa da 
Colheita em Ouro Branco 
teve seu encerramento 
com um bonito desfile e 
celebração de uma missa. 
Com 48 anos de história, a 
festa é uma comemoração 
anual que agrega o homem 
do campo ao da cidade e 
valoriza a luta e esforço de 
todos. Durante a festa, os 
agricultores oferecem a 
Deus os frutos da terra, 
como gra t idão  pe los 
benefícios e pelas chuvas 
caídas durante o ano. 
 Em seu encerra-
mento, as ruas de Ouro 
Branco se encheram de 
alegria, confraternização e 
muita fé, numa demons-
tração de união de grupos, 
associações, escolas e 
organização. Estiveram 
presentes ao evento o 
prefeito Samuel Souto, 
vereadores, o Pároco da 
P a r ó q u i a  d o  D i v i n o 
E s p í r i t o  S a n t o ,  P e . 
R i v a l d o  D a n t a s ,  o 
presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais, 
Ronaldo Azevedo, entre 
outros.
 Cumprindo agen-
da no Seridó Potiguar, o 
deputado Ubaldo Fernan-
d e s  t a m b é m  m a r c o u 
presença nas festividades. 
‘‘Estive em Ouro Branco, 
Terra dos meus pais. 
Muito me alegrou retornar 

às minhas raízes e ver 
amigos,  famil iares  e 
tantas pessoas queridas 
que lá encontrei, durante a 
Festa da Colheita - com 
desfile de cidadania, 
seguida de quermesse. 
Estiveram comigo os 
amigos Padre Jocimar 
(ex-prefeito de Jardim do 
Seridó) e meu querido 
primo Nilton (ex-prefeito 
de Ouro Branco)”, disse o 
deputado.
 O desfile percor-
reu as principais ruas e 
avenidas da cidade e se 
concentrou no Largo 
Monsenhor Ernesto para a 
bênção final, sorteios e 
café servido a todos pela 
Prefeitura de Ouro Branco 
e pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais.



Faça parte dessa liderança divulgando suas ações através de suas mídias sociais, ou mesmo 
presencialmente com os seus amigos.
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Natal votará a favor da reeleição
do deputado Ubaldo Fernandes

Rosalba Benigno do Carmo Almeida, representante da Família Almeida, Praia do Meio
Ricardo Nascimento – Brasília Teimosa
Cláudio Bezerra – Zona Norte
Edson José - Rocas

‘‘Ele e o vereador Herberth Sena têm lutado por mais dignidade para 
 o povo, trazendo a Regularização Fundiária para mais de 6.500 famílias’’

omeçamos a trabalhar com o deputado 

CUbaldo Fernandes há 12 anos. Durante esse 
período, tivemos oportunidade de fazer parte 

da coordenação de três de suas campanhas - duas para 
vereador, nas quais Ubaldo foi eleito satisfatoriamente; e 
uma para deputado estadual, em que também apresentou 
uma boa votação e saiu vitorioso. Também contribuímos 
para a eleição do vereador Herberth Sena, que foi o mais 
votado em Natal. Assim, podemos afirmar que o maior 
trabalho e empenho do deputado Ubaldo é justamente o 
assistencialismo, que ele sempre realizou em Natal com 
saldo bastante positivo. Para se credenciar a reeleição, 
Ubaldo Fernandes, além de realizar um trabalho 
diferenciado como parlamentar, tem inúmeros projetos 
aprovados pela Mesa da Assembleia e destinado emendas 
parlamentares a vários municípios e instituições. Além de 

conhecer de perto os problemas dos sertanejos, fazendo 
visitas semanais as diversas regiões do Estado, Ubaldo 
recebe, diariamente, em seu gabinete, inúmeras visitas, 
dedicando toda sua atenção a ouvir as demandas do povo. 
Estamos partindo para a reeleição desse homem que 
trabalha pelas comunidades, sem distinção de cor, classe 
social ou partido político. Portanto, é chegada a hora de 
voltarmos nossos olhos para as eleições 2022, em que 
iremos escolher nossos representantes à Presidência da 
República, ao Governo Estadual, como Deputado Federal e 
como Deputado Estadual. Entendemos que será uma 
disputa difícil, devido aos inúmeros candidatos, mas de 
forma alguma impossível. É preciso estarmos engajados 
em torno do nome que, determinantemente, tem estado ao 
lado do povo – o nome do deputado Ubaldo Fernandes, um 
homem simples que vem fazendo a diferença!


